



Lettre à mes frères

mai 2024

Je veux réveiller vos ESPÉRANCES

Bonjour mes frères,

Dans la suite de la préparation du chapitre général de 2024, j'ai présenté, dans « Lettre à mes frères » des mois précédents, la synthèse des réponses du Canada à chacune des questions. Dans celle-ci du mois de mai, je veux vous présenter, à ma façon, la réflexion de la **Conférence Nord-Sud** aux mêmes questions qui sera acheminée pour le chapitre général. Ainsi nous pourrons, personnellement ou en petits groupes, nous questionner et proposer d'autres idées. Une prière permet d'implorer le **Maître** des débats : *que sa Présence active suscite chez les capitulants une attention, une écoute et un partage transparent pour un discernement de Sa Volonté.*

À la question 1 : Quels germes de vie et d'espérance puis-je percevoir dans ma communauté locale et d'apostolat ? Nous avons amalgamé les réponses des différentes entités; je vous en donne ici un résumé condensé. Nous avons nommé que l'ouverture à l'autre, le partage, le service, la compréhension, la taquinerie, la solidarité, la joie et l'attention à l'autre sont autant d'éléments qui contribuent à créer un environnement harmonieux et empreint de paix. L'espérance en un Dieu d'Amour nourrie de la prière est le fil conducteur d'une foi vivante. La personne du Christ est au centre de nos motivations et nous invite à être des hommes témoins de la joie de l'Évangile qui suscite chez les jeunes ce désir de fraternité, de communion et d'engagement. Notre milieu d'apostolat est enrichi de collaborateurs laïcs qui donnent aux œuvres éducatives de nouvelles voix et de nouveaux chemins d'espérance. Une attention particulière aux relations entre frères et collaborateurs est la clé d'une fraternité authentique. La cohésion des communautés éducatives est renforcée par une animation inspirée du charisme du père André Coindre. Être « ce que nous devons être », des consacrés en mission auprès des blessés de la vie et des personnes vulnérables, devient une incarnation vivante de nos engagements.

À la question 2 : Quels itinéraires ou processus de formation initiale et permanente nous préparent à être signes d'espérance pour nos frères et sœurs et pour le monde ? Pour être frères du Sacré-Cœur, il est indispensable de développer une vie intérieure riche et féconde. La formation des jeunes frères à l'école de Jésus est cruciale, elle se fonde sur les valeurs d'humilité, de miséricorde et de charité. Il faut développer une formation humaine intégrale qui prend en compte la personne dans toutes ses dimensions : corporelle,

cognitive, affective et spirituelle. Il faut de plus accompagner le frère à grandir en autonomie en vue d'une qualité de relation et d'un engagement apostolique à la mesure de ce qu'il est et de ce qu'il devient. Une formation à la spiritualité du cœur ouvert de Jésus est source de vie, de conversion et d'une prière inspirante.

À la question 3 : Par quelles initiatives personnelles et communautaires, conformes à notre charisme et à notre mission, pourrions-nous semer des germes d'espérance dans le monde ? Être à l'écoute des enjeux du monde, en particulier du monde des jeunes et de l'éducation. Par un discernement personnel et communautaire pour mieux saisir la mission que l'Esprit veut nous confier. Éduquer, instruire, humaniser et évangéliser sont des piliers d'une démarche éducative et une force collective engagée dans la mission. Inviter les jeunes à participer à notre mission éducative et selon notre charisme devient un élément porteur d'espérance.

À la question 4 : Quels aspects de notre vie personnelle et communautaire renforcent la culture de la rencontre et le soin de nos frères et sœurs dans la « maison commune » ?

Que le frère du Sacré-Cœur se profile comme une sentinelle d'espérance, incarnant la douceur, l'humilité, la miséricorde et l'ouverture à la différence. Faire à l'étranger une place de choix dans nos cœurs, dans nos relations et dans nos maisons malgré les dérangements. La solidarité dans la préservation de notre « maison commune » devient un appel collectif en instituant une culture de la responsabilité dans notre rapport aux ressources sous toutes ses formes. La pratique de la simplicité de vie, la modération dans nos besoins, la solidarité et le partage initient l'expression de gestes concrets favorisant le soin de nos frères et la sauvegarde de la maison commune.

Conclusion

Il nous apparaît essentiel pour que cet exercice soit complet de nommer explicitement les maux qui affligent notre système communautaire. Les sécularisations nombreuses, les frontières relationnelles non respectées, les traumatismes divers, les abus sous toutes leurs formes, les souffrances personnelles, les addictions diverses, les relations conflictuelles, l'immaturation affective, etc., sont autant de réalités que nous devons courageusement et clairement identifier. Cette réflexion doit nous inviter à tenir compte des enjeux majeurs face à la complexité de notre monde en constant changement.

Cet exercice proposé n'est pas simplement une critique, mais une reconnaissance honnête des défis auxquels nous devons nous confronter personnellement et collectivement. C'est une étape cruciale vers la guérison, la transformation, la conversion et le renouvellement de nos communautés. Nommer ces réalités n'est pas seulement un acte de responsabilité, mais aussi un témoignage de notre engagement envers un avenir plein d'espérance où la transparence et la bienveillance guideront nos pas.

Ainsi, cette synthèse reflète une juxtaposition d'idées et d'idéaux recherchés, mais ne nous apparaît pas une invitation à une introspection collective. En soulignant cette dualité entre l'idéal recherché et nos fragilités vécues, nous voulons construire un avenir où notre langage et notre agir reflètent plus fidèlement notre réalité, portant en lui l'espérance d'une communauté renouvelée et résiliente.

De la synthèse de la conférence Nord-Sud

*Boucheville.
Ton frère Michel.*



Prière contemplative

Mai 2024

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

Je veux réveiller vos ESPÉRANCES

**Dieu de l'espérance,
en tant qu'hommes consacrés, frères du Sacré-Cœur,
nous croyons que Tu es toujours présent parmi nous.**

**Nos fondateurs ont été inspirés par Toi
et nous invitent à Te suivre sur le chemin de la vie.**

**Accorde-nous l'espoir
qui nous éclaire sur ce chemin.**

Reste à nos côtés.

Apprends-nous à respecter et à protéger chaque vie.

**Nourris et inspire nos frères au service
de l'autorité fraternelle et éclaire leurs projets.**

**Et que ce temps de discernement,
avant, pendant et après le chapitre général,
soit motivé par l'amour pour Toi et pour toute personne.**

**Ô Dieu, accorde-nous une espérance active
appelée à préparer un avenir meilleur pour tous !**

Nous Te le demandons par le Christ,

Notre Seigneur.

Amen !

Prions ce chant qui invite à une foi vivante, à un infaillible amour et à une espérance au Dieu de la Vie. Que ce cri du cœur, cette confiance au Dieu de ma force, de ma consolation soit l'espérance qui m'invite à devenir celui que je dois être. Que cet infaillible Amour qu'il m'offre chaque jour soit la lumière de mes pas et l'ancre de mon espérance.

Mon ancre ma voile : <https://youtu.be/CJtQS1zBs5s>

Mon ancre et ma voile

Dieu, Tu es ma force, ma consolation
Une lampe devant mes pas
Ta voix a triomphé de l'ouragan, remporté le combat.
Tu m'offres chaque jour Ton infaillible amour
Toi qui as fixé le cours des étoiles, sois mon ancre, sois ma voile.

Tu étends mes ailes pour toucher les cieux, protégé par ta main
Ta grâce m'appelle à lever les yeux et suivre Ton chemin.
Tu m'offres chaque jour Ton infaillible amour
Toi qui as fixé le cours des étoiles, sois mon ancre, sois ma voile.

Ta miséricorde coule de la croix, ton sang m'a racheté
Tout ce que je suis me vient de toi, sans fin, je Te lourai.
Tu m'offres chaque jour Ton infaillible amour
Toi qui as fixé le cours des étoiles, sois mon ancre, sois ma voile.

Tu m'offres chaque jour Ton infaillible amour
Toi qui as fixé le cours des étoiles, sois mon ancre, sois ma voile.

(David Durham) par Audréanne Cloutier

Prends un moment d'intimité avec Dieu.

Quel engagement concret de ta part peut réveiller tes espérances ?

Comment notre langage et notre agir pourraient refléter plus fidèlement notre réalité, portant en elle l'espérance d'une communauté renouvelée et résiliente ?

Chant proposé : Allume en toi le feu, *ce feu de l'amour de notre foi vivante !*

Michel Boucher, s.c.